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chamakear
¿Qué es la Chamakeada?
La Chamakeada es un evento de gran carga espiritual, 
que busca crear una atmósfera que exceda los límites 
establecidos, llevando a los jóvenes a tener un encuen-
tro personal con su Creador, y que este encuentro los 
desafíe a experimentar cambios radicales en su vida.

¿Cómo surgió la Chamakeada?
La Chamakeada es un proyecto que nació primeramente 
en el Corazón de Dios, y Él puso este sentir en el cora-
zón de la Pastora de la Congregación Ciudad de Refugio, 
Conny Dávila Salazar, quien a su vez confió la visión en 
los jóvenes de la Red Juvenil GPS, quienes están a cargo 
de desarrollar y ejecutar este proyecto.
¿Cuando será la Chamakeada?
El sábado 1 de septiembre de 2012, a partir de las 5:00 
p.m.

¿En dónde será la Chamakeada?
En la Congregación Ciudad de Refugio, ubicada en la 
Calle Alfonso Santos Palomo # 425ª, Col. Coyoacán, en 
Monterrey, Nuevo León. Esta colonia está en los límites 
de Monterrey, con San Nicolás y Guadalupe. Para mejor 
ubicación se encuentra a espaldas de la fábrica Bimbo; o 
bien, a dos cuadras del cruce de Ruiz Cortinez y Antonio 
I. Villarreal.

¿En que consiste el 
evento?
Cada evento ha sido 
diferente, y éste no 
será la excepción; 
música de distintos 
géneros, representa-
ciones, juegos inte-
ractivos, forman parte 
del evento para este 
año.
Se están preparando 
cosas distintas, pero 
el único elemento que 
nunca faltará es el 
mensaje de La Pala-
bra de Dios.
El año anterior, gra-
cias a Dios, que movió 
el corazón de perso-
nas y organizaciones 
interesadas en la ju-
ventud y su bienestar, 
pudimos obsequiar 
una beca y tres me-
dias becas para es-
tudiar inglés, boletos 
para conciertos, dis-

cos y playeras.

¿Para quiénes es la Chamakeada?
La Chamakeada está pensada para jóvenes y adolescen-
tes, a partir de los 12 años, pero en las ediciones ante-
riores nos han visitado personas de todas las edades, 
quienes salieron enormemente bendecidas.

¿Es para jóvenes cristianos o no cristianos?
Para ambos. El propósito de la Chamakeada es llevar a 
todos los jóvenes a un encuentro con Dios; ese encuen-
tro puede ser para salvación, para reconciliación, para 
consagración o para ministerio. De esta manera, cual-
quier joven puede asistir, por lo que no dudes en invitar 
a tus amigos de la escuela o de tu barrio.

¿Tiene algún costo?
Para nada; la entrada es completamente libre.

¿Dónde puedo pedir informes?
Puedes pedir informes de la siguiente forma:
Por teléfono, marcando al 1492.5322.
Mandando un mensaje de texto. o marcando al celular 
(044818) 021.2357.
Puede escribirnos al correo: chamakeada@gmail.com
O bien, en nuestra página de internet: www.chamakea-
da.mex.tl

JUAN PEDRO ÁLVAREZ RAMÍREZ
Lic. en Derecho

Cédula Profesional No. 724651
Título No. 6751

Somos un grupo de Profesionistas que tenemos una  
amplia experiencia en el registro constitutivo 

de Asociaciones Religiosas, y además contamos 
con la confianza de más de 100 Asociaciones Religiosas 

en toda la República Mexicana.

¿Qué labor realizamos
respecto a las Asociaciones Religiosas?

• Obtenemos para las iglesias, el registro ante la Secretaría 
de Gobernación como Asociación Religiosa.

• Elaboramos estatutos y el perfil doctrinario de cada Asocia-
ción.

• Incorporamos los templos al Patrimonio de la Asociación Re-
ligiosa Privadas y Federales.

• Realizamos cualquier movimiento interno de las Asociacio-
nes Religiosas.

• Realizamos cambios de mesa directiva en su Asociación Re-
ligiosa.

• Realizamos cambios de representantes legales y apodera-
dos legales.

• Realizamos altas y bajas de ministros de culto y sus tem-
plos.

¿Quiere formar
una Asociación Religiosa?

Con nosotros sólo pague $10,000.00 (M/N)

Si tiene alguna duda o pregunta, respecto a la Ley 
de Asociaciones Religiosas y Culto Público, comuníquese 

con nosotros. Será un privilegio servirle.

MÁS INFORMACIÓN
Lic. Juan Pedro Álvarez Ramírez

M.M. De Llano # 444 Ote. Monterrey, N.L., México
Tels: (0181) 8676.2732 & 8676.6526 Celular (811) 312.4931

E-mail: jp_alvarezramirez@yahoo.com.mx

Vuelve
promoción

aprovéchala¡¡¡
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centinela Lucifer

Así querían
que se llamara 
su hijo

U
nos padres en Ar-
gentina querían que 
su hijo fuera espe-
cial… Y vaya de qué 
manera.

Estaban decididos 
a que su hijo se llamara Lucifer, 
que en términos bíblicos es asu-
mido como símbolo del demonio o 
el diablo.

Pero las autoridades rechazaron 
la petición, argumentando que no 
está autorizado por el Registro 
Civil.

La extraña pretensión de la 
pareja cordobesa generó la sor-
presa de los responsables de la 
oficina de inscripción de recién 
nacidos, pero el convencido padre 
argumentó que ese nombre deriva 
del vocablo latín lux, que signifi-
ca “luz”, y fero, que quiere decir 
“llevar”.

Por lo que su verdadera traduc-
ción sería: "Portador de luz".

Además, sostuvo que, según la 
mitología romana, Lucifer quiere 
decir "Lucero del alba".

Según aseguró la directora de la 
repartición, Vilma de Cattani, "Lu-
cifer no se encuentra incluido en 
el listado de aquellos permitidos", 
y por esto ofreció a los flamantes 
padres que eligieran otro nombre.

El hombre desistió de acudir a la 
Justicia, por ser "una pérdida de 
tiempo", pero aseguró que aún no 
sabe cómo anotará al bebé en el 
Registro Civil.

"En la familia lo vamos a lla-
mar Lucifer. No creo en el diablo, 
no creo en la religión y no me 
preocupan las asociaciones que 
puedan hacer con el nombre", ex-
presó el padre al diario cordobés 
La Voz del Interior.

Y concluyó: "Así como a otros 
les gusta Juan o Pedro, a mí me 
gustó Lucifer".

FUENTE
http://www.fuerzalatinacristiana.com/index.
php?option=com_content&view=article&id=3446&It
emid=12

En Google, la palabra “lucifer” arroja horrendas imágenes 
alusivas al diablo, a satanás.
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      Nelly Centinela 

E-mail: jomar_alva@hotmail.com
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¿Diriges un ministerio o empresa

INTERNACIONAL?

Actualmente nos leen en todo 

Latinoamérica 
y otros continentes.

 @R_Centinela              
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Anúnciate con nosotros…

centinela
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¿Por qué?algunos cristianos deciden ya no ir a la iglesia

Hola, disculpen si rayo en la insensatez, pero les pro-
meto que este comentario es sólo celo santo.  

Quiero resaltar que es sólo un comentario; no pre-
tendo ponerme en una postura rígida y legalista. Al 
contrario, la verdad su trabajo me parece excelente, 
pero en este caso aislado creo que no es una postura 
personal la que voy a exponer, sino que hay principios 
universales, principios que no se pueden poner a la 
mesa de una simple experiencia de opinión.

Es, como dijo nuestro Señor Jesucristo: Que tu sí sea 
sí, y tu no, no.

En Mateo, el Señor les dice a los judíos que habían 
creído en Él. Y subrayo esta expresión, porque a estos 
mismos hombres el Señor les dice que sus intenciones 
es de matarlo, y que su padre es el diablo.

Dura confrontación, pero las palabras “y la verdad os 
hará libres”, es la clave anti-religión (yo le digo así).

No olvidemos que los planes del enemigo es intro-
ducirse en las iglesias, y hacerlas ecuménicas, medio-
cres, tibias, y al final, que se dividan, hasta el extremo 
de entregarse los unos a los otros.

Está escrito; no podremos evitarlo. Pero sí darnos 
cuenta de la sintomatía espiritual del Cuerpo de Cristo.

Cuerpo: Que como tal, son muchos miembros, pero 
no autónomos. Somos dependientes los unos de los 
otros, y dirigidos por la cabeza, en la cual residen cinco 
de los cinco sentidos para la preservación de todo el 
Cuerpo.

Sólo el Cuerpo comparte el quinto, que es el tacto, a 
trevés de todo el Cuerpo. Pero la cabeza es la que de-
cide dónde, cuándo y cómo se conduce, corre, trabaja 
y administra el cuerpo.

Vista, Oído, Olfato, Gusto, Tacto.
¿Qué ironía no? Ahora resulta que el pie tiene la ca-

pacidad de degustar lo que entra por la boca, y decidir 
si es correcto o no. Pasando por alto a la cabeza, orien-
tándolos a una actitud democrática o la que gustes, 
menos la que Dios estableció: LA TEOCRACIA.

El gobierno teocrático es la manera vigente de go-
bierno dentro de la Iglesia de Cristo, siendo Él la Cabe-
za del Cuerpo, y Piedra del ángulo.

El gobierno teocrático establece no sólo que el Señor 
Jesucristo es la Cabeza de la Iglesia, sino que el Espíri-
tu Santo es el Consolador y administrador de la Iglesia.

Los únicos miembros aislados e independientes del 
cuerpo son las verrugas, y no sirven para nada. Y algu-

nas son cancerígenas.
Para terminar tres cosas: 
1.- Una de las hermanas de la iglesia que pastoreo, 

me dijo: “Pastor: Si su esposa ya no canta en la ala-
banza, yo  buscaré otra iglesia donde congregarme, 
porque a mí no me gusta como canta el hermano que 
ahora está dirigiendo”. Con mucho respeto le dije a la 
hermana: “Mire, sólo quiero aclarar que la alabanza no 
es para usted, sino para el Señor Jesús, y Él se grada 
del canto de cada hermano de la Iglesia, lo hagan bien 
o no, porque Él mira los corazones y desea que usted 
le alabe de la misma forma”.

Hoy en día las personas buscan un Cristianismo a 
la carta: Unos, sólo el plato de entrada; otros, sólo el 
guisado; otros, sólo el postre. Y casi a nadie le gusta el 
entremés de los diezmos y las ofrendas. 

¡Ah! Pero sí demandan un buen servicio rápido y ca-
lientito… preguntando porqué Dios no les ha dado ese 
BMW por el que oraron antes de consumir el desayuno, 
creyendo hacerle un favor a Dios con su presencia.

2.- Otra persona quería salir de su iglesia porque su 
pastor había caído en pecado. Me decía: “¡Es que yo 
no puedo tolerar tanto pecado en ese lugar!”. Dejó de 
diezmar y trabajar en su ministerio. Y le dije: “Mira, 
con todo respeto, pero si tú te sales por esa razón, 
entonces ya eres más santo que el Espíritu Santo. Por-
que Él es el administrador de la Iglesia, y si Él no te 
ha dicho, salte, no lo hagas, ni Él se ha salido”. Yo creo 
que Dios es un Dios de restauración; no digo que lo 
que hizo el pastor estuvo bien, pero hay que esperar 
las instrucciones de Dios. Y más en estos casos tan 
tremendos. No es bajo tu criterio, y si el Espíritu Santo 
se sigue moviendo aquí por su misericordia; tú se sen-
sible a Él. Dios pondrá todo en su lugar en el momento 
adecuado.

3.- Hoy en día la gente qué quiere los beneficios de 
Cristo: Salvación, perdón de pecados y vida abundante 
aquí en la Tierra. Todo por la módica cantidad de: “Una 
visita el domingo por mes”. Creo plenamente que el 
verdadero cristiano es el que dirige su vida en función 
de Cristo, y no a Cristo en función de su vida. 

MÁS INFORMACIÓN
E-mail: elias_basto@hotmail.com
NOTA: Elías Basto pastorea una congregación en Cuautla, Morelos, México

Cristianismo a la carta
Por ELÍAS BASTO

En el año 2010, comencé a visitar la iglesia evangéli-
ca Hossana, en Masaya, Nicaragua. Junto a mi esposa 
e hijos, asistíamos para recibir lo que supuestamen-
te ofrecerían en cualquier templo cristiano: LA SANA 
DOCTRINA.

Comenzamos a integrarnos a un grupo de matrimo-
nios, liderado por una pareja cristiana.

El 12 de diciembre de ese año, mi esposa y yo nos 
casamos por la Iglesia; ahí mismo, ella se bautizó en 
agua, en enero del 2011.

Al cabo de cierto tiempo, a medida que mi esposa y 
yo veníamos investigando, acercándonos a siervos de 
Dios (escuchando y viendo conferencias de los her-
manos Antonio Bolainez, David Diamond, entre otros 
de la sana doctrina), nos venimos dando cuenta de 
muchas cosas anti-bíblicas que  se practicaban tanto 
en el templo como  en el  grupo de matrimonios, y 
eso nos comenzó a inquietar.

Comentábamos, entre mi esposa y yo, que nunca 
predicaban sobre EL ARREBATAMIENTO, sobre la Se-
gunda Venida de Nuestro Señor JESUCRISTO, sobre 
La Gran Tribulación y sobre el infierno.

En realidad, en la iglesia sólo se escuchaban mensa-
jes de prosperidad, Reino Ahora, que vienen los días 
mejores, Masaya para Cristo, tenés madera, saca el 
campeón que hay en ti, finanzas, etc. 

Por otra parte, hacían del edificio un mercado, co-
merciando libros, biblias, alcancías (dentro del tem-
plo), y colocando mantas en lo interno.

Practicaban los famosos Encuentros, retiros o cam-
pamentos, donde uno tenía que pagar una cantidad 
de dinero para asistir.

Un día les envié un correo a todos los pastores de la 
iglesia, ya que eran cinco, junto a sus esposas. Pero 
el pastor principal respondió en el pulpito diciendo: 
“Una persona me escribió al correo sobre el porqué 
no se predican temas del fin de los tiempos” (él sabía 
muy bien que era yo, ya que me había identificado 
muy bien).

Y siguió hablando el pastor: “Esos temas no se pue-
den predicar aquí; para eso están las clases de doctri-
na, ya que esos temas son extensos y complicados”.

Muy buena respuesta la de un pastor, ¿no lo cree? 
Pero temas de finanzas y que vienen días mejores, 
teología de la prosperidad, eso sí podían predicar.

El líder del grupo de matrimonios me comentó lo 
siguiente: “David, esos temas no se predican en el 
culto, porque se sabe que todos los que llegan a Ho-
sanna son cristianos, y que ya conocen de eso”.

Entonces me pregunto yo: “¿Y para qué entonces 
hacen el llamado, para que las personas acepten a 
Cristo como su Señor y Salvador, si todos son cristia-
nos?”.

No estoy en desacuerdo con los diezmos y ofren-
das; sé que son bíblicos, pero estaban valorando más 
eso. Más el dinero que la salvación del ser humano.

Por otro lado, le pregunté al líder el porqué de los 
Encuentros. 

¿Saben cuál fue su respuesta?
“En los Encuentros se trae a la memoria las cosas 

malas que uno hizo en el pasado, antes de conocer a 
Cristo; los pecados ocultos”.

Me pregunto: “¿Es que acaso cuando una persona 
viene con un corazón contrito, arrepentido y humi-
llado ante Dios, y lo acepta de todo su corazón, no 
queda limpio de todos sus pecados?

La Biblia dice que…
No os acordéis de las cosas pasadas, ni traigáis a 

memoria las cosas antiguas.
Isaías 43:18
¿Será que esta iglesia es de la línea del G12? En 

realidad, en el tiempo que estuvimos ahí lo que vi fue 
apostasía.

Hermanos, también fuimos alumnos del líder en una 
clase de discipulado. ¿Y sabes qué nos dijo? Que la úl-
tima clase del discipulado era en un Encuentro-retiro, 
y que debíamos pagar no sé cuantos córdobas. ¿Qué 
es eso? 

Los Encuentros son anti-bíblicos. ¿Cuándo pagó 
Saulo de Tarso (el Apóstol Pablo) para tener un en-
cuentro con el Señor Jesús, cuando iba camino a Da-
masco?

Para finalizar, diré lo siguiente: “Ahora estamos con-
gregándonos en una casa, junto a otros hermanos 
de sana doctrina, y ahí alabamos a Dios, aguardando 
la esperanza bienaventurada, EL RAPTO DE LA IGLE-
SIA”.

MÁS INFORMACIÓN
E-mail: dagaray2007@hotmail.com
NOTA: David Garay es cristiano evangélico y reside en Masaya, Nicaragua.

Apostasía en crecimiento
Por DAVID GARAY
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D
icen que en la guerra 
y en el amor, todo se 
vale… 
Pues tambien en los 
tiempos electorales. 
  Y es que días antes de 
las elecciones federales, 
donde se elegiría a sena-
dores, diputados y Pre-
sidente, muchos líderes 

“cristianos” lanzaron una serie de estrategias 
para ganar votos, para los candidatos que cada 
uno de ellos apoyaba. 
  Por ejemplo, muchos congregantes recibieron 
en sus celulares, diversos tipos de mensajes, 
todos ellos, persuadiendo a votar por tal o cual 
aspirante. 
  Una persona recibió en su celular, durante 
una semana, más de tres mensajes, y todos 
ellos, sugiriéndole que votara por el candidato 
a Alcalde de tal ciudad. 
  Esta persona respondió el mensaje, pregun-
tando quién enviaba dicha sugerencia, pero, 
obvio, nunca recibió la respuesta. 
  En otras partes, algunos pastores persuadían 
a sus fieles a votar por tal partido. 
  Se sabe que en una iglesia, un pastor, en ple-
no púlpito, y en pleno domingo –cuando hay 
más concurrencia-, dijo lo siguiente: “El candi-
dato del partido (equis) nos está diciendo que 
si votamos por él, de ganar, nos ayudará eco-
nómicamente”. 
  Con eso lo dijo todo. 
  Estaba en acción el arte de seducir, de mani-
pular. De persuadir. 
  En otra iglesia, días antes de las elecciones, 
un colaborador muy cercano al pastor, aseguró 
rotundamente que el candidato presidencial de 

tal partido iba a ganar. 
  Lo dijo con tanta certeza, que ninguno de los 
que oyeron tal “predicción” se vio tentado a 
cuestionar tal seguridad. 
  Sin embargo, a la siguiente semana, ya ter-
minado el culto dominical, un fiel le preguntó a 
esta persona en qué basaba su punto de vista 
para asegurar que “su” candidato iba a ganar. 
  “Este candidato es cristiano, y ha usado la 
Biblia en sus discursos”, dijo el colaborador del 
pastor, con tal seguridad. 
  Y es más, hasta dio las páginas en YouTube, 
donde se veía al candidato con la Biblia, y afir-
mando su credo. 
  Tal vez la persuasión de este co-pastor sí dio 
resultado, pero no así su adivinación, ya que 
dicho candidato no ganó la elección. Al menos, 
al cierre de esta edición, el resultado era otro. 
  Y así, persuadidos desde el púlpito, y persua-
didos desde una junta de pastores, y persua-
didos después de un desayuno en un claseme-
diero restaurante, muchos de los fieles salieron 
a votar ese domingo 1 de julio. 
  ¿Qué tanto resultó productiva la persuasión que 
usó este grupo de líderes corruptos “cristia-
nos”, entre la grey? 
Sólo Dios lo sabe. 
  Lo que sí es un hecho, es que quienes per-
suadieron a votar por el candidato que llegue 
a la Presidencia, pues lógicamente van a tener 
su respectiva prebenda. 
  Y debe ser algún premio mayor, pues con la 
sagacidad de esos lideres corrpupos “cristia-
nos”, no creo que rebajen su integridad por un 
plato de lentejas. 
  Bien usada, la persuasión da sus resultados, 
aunque ésta, la persuasión, sea una herrra-
mienta casi propiedad exclusiva de satanás.

LÍDERES CRISTIANOS SUGIEREN VOTAR POR “SUS” CANDIDATOS

Persuaden a creyentes
Por JOSÉ MARTÍNEZ

¿Qué significa la palabra “persuadir”? 
 
Un diccionario común y corriente, como el Larousse escolar, define así la palabra “per-
suasión”: Convencer. 
  La Real Academia Española, la madre de todos los diccionarios, describe “persuadir” 
así… Inducir, mover, obligar a alguien con razones a creer o hacer algo. 
¿Y qué es “inducir”? Instigar. 
  E instigar es: Provocar a alguien a que haga algo. 
Es decir, al final de cuentas, persuadir, inducir, e instigar están también relacionados 
con otra actitud que se llama manipulación. 
  Todo esto es lo que hizo un líder “cristiano” corrupto a la hora de persuadir a los 
miembros de una iglesia -pastores, líderes, ovejas, etc.-, a votar por tal o cual candida-
to. 
  Así están las cosas en el liderazgo presuntamente cristiano.

¿Qué dice la Biblia sobre la “persuasión”? 
 
La Biblia registra varias veces la palabra “persuadir”, o sus derivados, como “persua-
sión” o “persuasiva”. 
  En los libros de Josué (15:18), y II Crónicas (18:2), el término, desde su raíz hebrea, 
significa seducir, engañar, quitar… 
  En el Nuevo Testamento se observa más esta palabra “persuasión”, y el significado, en 
su raíz griego, tiene más o menos el mismo tono que el hebreo: Convencer. 
  Es decir, que cuando estos líderes corruptos “cristianos” manipularon a los congre-
gantes a votar por equis o zeta candidato, eso fue precisamente lo que hicieron: Los se-
ducieron, los engañaron, los convencieron, y les quitaron el panorama que cada uno de 
ellos tenía respecto a tal o cual partido político. 
  En eso consiste el arte de la seducción…

 
¿Te persuadieron a votar por tal o cual candidato en las pasadas elecciones? ¿Algún líder “cristiano” 

se acercó a ti para sugerirte que votaras por equis o zeta partido politico?

¿Quieres compartir con nosotros tu punto de vista?

Escríbenos, no gustaría saber tu opinión: jomar_alva@hotmail.com
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Nos escriben de…

¿Quieres opinar sobre algún tema?  E-mail: jomar_alva@hotmail.com

Sin capacidad de análisis
Les doy mis comentarios, respecto al 
artículo del ex-narco. Primeramente, 
quisiera que estuviéramos bien segu-
ros de que no es con el fin de deses-
tabilizar la República con argumentos 
que tal vez sean mera especulación. 
Mi nombre es Jorge Urbalejo, de pro-
fesión Ing. Agrónomo, egresado del 
Instituto Tecnológico de Sonora, ubi-
cado en Cd. Obregón, y actualmente 
vivo en Guaymas, Sonora. Como an-
tecedente, le menciono que obtuve 
la preparación en el seminario bíblico 
Kairos, de Guaymas, Sonora; los es-
tudios pastorales. Actualmente, tengo 
el ministerio de Matrimonios, junto 
con mi esposa; además, el de dar es-
tudios bíblicos al grupo de Adolescen-
tes, y también formo parte, junto con 
mi esposa, del grupo de Servidores, 
que viene siendo el consejo de Admi-
nistración, de la Iglesia Cristiana de 
Miramar. Además, quiero comentarle 
que milito en el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) desde 1989. Con-
siderando la pequeña reseña anterior, 
le comento: Desafortunadamente, la 
mayor parte de los hermanos en las 
iglesias, incluyendo pastores, sin ge-
neralizar, carecen de capacidad de 
análisis, con respecto a los partidos 
políticos, porque se han dejado llevar 
por el acusador, para tomar decisiones 
de opinión. Y generalmente lo hacen 
en contra del PRI, porque la mayoría 
acusa los actos erróneos del activis-
mo del Partido, relacionando cualquier 
acto personal, corporativo, o legión, 
por lo que confundimos la autoridad 
con el ejercicio del poder de intere-
ses. Y este artículo ya se había circu-
lado desde el 2006, y tal parece que 
se aprovecha para el espacio electo-
ral, acto que no conviene, al interés 
de la opinión, de estabilidad. Yo crecí 
entre “policías y ladrones”, en senti-
do de vocablo popular, pues mi papá 
fue militar, y posteriormente policía y 
tránsito, durante 55 años, por lo que 
a veces es difícil explicar el comporta-
miento del hombre, en relación con la 
delincuencia, ya que me tocó vivir, por 
mi papá, siendo alcalde, convivir con 
los presos de la cárcel municipal de 
Guaymas, hoy museo, la manera que 
a veces se confunde la amistad con 
la autoridad, y que pueden llevarse 
simbióticamente, y subliminalmente, 

viviendo el pecado de acuerdo a los 
intereses de cada quien. Porque po-
demos ver, clero con gobierno, narco 
con gobierno, narco con político, nar-
co con ciudadano. No te pido que los 
quites del mundo, sino que los prote-
jas del maligno (Juan 17:15). Por lo 
pronto, es un pequeño comentario, ya 
que sería muy extenso comentar mi 
perspectiva bíblica de la política, que 
estoy dispuesto a compartir La Pala-
bra en cualquier parte que se me in-
viten.
JORGE URBALEJO
Sonora
 
Comunismo, Socialismo…
Con todo respeto hago alusión a lo 
que Ileana de la Rosa comenta (en 
una anterior edición). Porque dice: 
“Si la gente no lee, no sabe las dife-
rencias”, refiriéndose a lo que es un 
gobierno Comunista y uno Social-
demócrata. Ya que en mi escrito dije: 
“Andrés Manuel, con su cantaleta de 
siempre, revelando su doctrina Co-
munista, más que Socialista”. Estoy 
de acuerdo en que el proyecto de go-
bierno de Francois Hollande, Lula da 
Silva y algo de Cristina Fernández han 
sido muy buenos, y agrego a Marcelo 
Ebrard, Cuauhtémoc Cárdenas y Ro-
sario Robles, en el D.F., que lo han de-
mostrado con hechos, fruto que per-
manece. Sin embargo, los hechos de 
Andrés Manuel López Obrador no de-
muestran su decir. En Francia, Brasil 
y Argentina ya lo han demostrado las 
personas arriba citadas, que además 
han sido respetuosas de las leyes, del 
gobierno y de lo sociedad, en lo ge-
neral. El Comunismo es intolerante, 
represivo; no respeta las leyes, ni a 
las personas. Y de esto mucho tiene 
Andrés Manuel. La pregunta para Ilia-
na es: ¿Por qué no mencionas a Hugo 
Chávez, de Venezuela, y los Castro, 
de Cuba? ¿O los gobiernos de China, o 
Corea del Norte, que también se dicen 
Social-demócratas y su aplicación es 
comunista?
JUAN HERNÁNDEZ
Colima

No saben de él
Supe de García Montiel por este mis-
mo testimonio, el cual hemos estado 
regalando a la gente desde hace mu-
chos años, pero no sabemos concre-

tamente nada de él, aunque alguien 
me comentó que lo habían matado; 
no sé si será cierto...
OMAR VARGAS
Santa Rosa, California

Nadie lo conoce
El testimonio de Felipe García Mon-
tiel es un video muy difundido. Efec-
tivamente, “nadie” le conoce, y hasta 
donde sé, “nadie” lo ha podido con-
tactar; por lo que es poco confiable 
“la fuente”. Pero sí hay un testimonio 
de primera mano, respecto de Colo-
sio. Lo encuentras en la novela-histó-
rica cristiana, intitulada “Desnudando 
la Serpiente”, de Patricio Carter.
FERNANDO MORALES
Ciudad de México

Pide divulgar noticia
Saludos, amados. Les escribe un pas-
tor misionero en España. Felicito su 
revista, y aunque no me quedo cla-
ro unas cosas sobre la acusación 
de Coca Cola, de ser verídico, como 
anuncian aquí, se debería llevar a to-
dos los noticieros esta noticia. Y sobre 
todo nosotros, en el pueblo, tenemos 
gente que trabaja en centros de quí-
micos, así se pudiera hacer un análisis 
a fondo sobre esta bebida que todo 
el mundo tomamos en España. Ama-
dos, es verdad sobre la carencia de 
misioneros y pastores en España, más 
sí creemos que sí se puede evangizar 
este mundo.
JORGE MUÑOZ
España

¿Cómo está México?
Soy el Pastor Luis Santiago, de una 
iglesia cristiana llamada Casa de Res-
tauración-Conquistadores del Reino. 
Del hermano Yiye Ávila, le diré que 
está bastante ancianito, y tal vez una 
entrevista con él estaría un tanto di-
fícil. Yo le puedo contactar con el di-
rector del ministerio. Me gustaría sa-
ber cómo están las cosas por México, 
ya que las noticias que se oyen en 
los Medios son bastante terribles, en 
cuanto a asesinatos. Como siempre, 
que la paz del Señor esté sobre usted, 
su generación y su ministerio.
PASTOR LUIS SANTIAGO
Puerto Rico
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¿Apóstoles o chamanes?
Por MANOLO DÍAZ DE LEÓN

E
fectividad… A mediados de los 
años 90's, se escuchaba cre-
cientemente un “nuevo mover” 
entre la comunidad evangélica.

También, palabras como “un-
ción”, “mantos proféticos”, “re-
des de poder apostólicas” y 
hasta seudo-universidades teo-
lógicas que otorgaron títulos de 
Doctor en Teología a personas 
que apenas contaban con edu-
cación Secundaria.

Se desarrollaron sistemas de 
discipulado, basados en cuadernillos, desplazando a la 
Biblia al nivel de libro de consulta.

El oficio de Pastor fue sustituido en muchos casos por 
tecnócratas del igle-crecimiento.

Medios de comunicación, música, literatura y hasta 
predicadores comediantes ponían a disposición pro-
ductos "del Reino", en aquella naciente industria del 
entretenimiento cristiano.

Todo, todo en nombre de una nueva era enfocada a la 
eficiencia del Evangelio, entendida como la capacidad 
de generar creyentes sistemáticamente, a bulto, como 
si de un proceso de maquiladora se tratase.

Hacer auto-susten-
table este aparato re-
quirió, por supuesto, 
un desproporcionado 
enfoque en los bolsi-
llos, y hábitos de con-
sumo de este nuevo 
mercado cautivo.

Fuera de contexto 
escritural se cultivó la 
fetichista idea de que al sembrar nuestras monedas, 
cosecharíamos árboles de billetes.

La muy humana condición de nuestro liderazgo evan-
gélico no ha permitido la concesión de un elemental 
ejercicio de auto-crítica a la conciencia.

Cuesta entender que todo atajo cobra la factura con 
réditos.

Cuando nuestra eficiencia ministerial se taza en la 
capacidad de acumular público, más no creyentes 
(¿acaso sí?), estamos forjando un imperio, pero que 
sus cimientos hayan sido socavados.

Los otrora líderes continentales evangélicos hispanos, 
que conquistaron con su prédica y talento las almas de 
millones, ya, a modo de lo que ellos mismos llamaron 
la "religión organizada", trocaron su libertad por con-
tratos ministeriales, encapsulados por mega-iglesias.

Héroes de la fe hoy se subordinan para rendir cuen-
tas a consejos corporativos de templos anglosajones, 
que en el menú cuentan con el predicador (que no es 
Pastor, pues el sistema lo hace innecesario), como pla-
to dominical latino y picante, pero de triste segunda 
mesa.

En nombre de la eficiencia ministerial, la calidad se 
subordina a la cantidad, y el tener está sobre el ser; 
cosechamos ya el fruto de esta generación.

Canjeamos pastores por tecnócratas, que discipulan 
mediante cuadernillo "fast food".

¿Resultado? Creyentes chatarra, que ignoran cómo 
escudriñar Las Escrituras; su madurez espiritual se 
mide en nivel 1, 2 y 3.

Muy pobre involucramiento con el prójimo y su dolor; 
la conversión de un alma es equivalente a llevarlo a la 
célula; la fidelidad a Dios se reduce a la asistencia a la 
reunión, y a diezmar.

La santidad e integridad es relativa a lo socialmente 

aceptable.
El desarrollo ministerial se reduce a las vacantes en 

la Iglesia, como ministro de alabanza, maestro de Es-
cuela Dominical, o líder de célula...

Otras expresiones del servicio a Dios no se incluyen, 
y menos se comprenden. La vida devocional se da por 
un hecho, mientras se ore de manera pública.

Desfachatados pedigüeños a los que aplica el refrán: 
“Dios perdona el pecado, más no el escándalo”.

El libro de Hechos da clara nota de cómo opera la es-
tructura organizacional de la Iglesia Cristiana.

Sí, de tipo celular. Cada una, independiente de la 
otra, los apóstoles tienen un ministerio itinerante como 
plantadores de iglesias, no como sus apoderados.

Cumplida su misión, dejan al Pastor y a los Ancianos 
ejercer su ministerio, sin más influencia que su ocasio-
nal amonestación moral.

Hoy, al lenguaje neo-testamentario se han suma-
do conceptos extra-bíblicos, como redes apostólicas, 
mantos, paternidad y coberturas, por mencionar sólo 
algunos.

¿Su fin? Acumular cuotas de poder terrenal.
Y es que el concepto celular es diametralmente 

opuesto a la estructura piramidal y de jerarquías que 
pretende imponerse.

El modelo del libro de Hechos nos muestra que fun-
cionamos a la manera de un Cuerpo; ningún ministerio 
es preminente a otro. A cada uno, su propio honor.

Nos movemos a manera de un cardumen de peces: 
Unos sujetos a otros, mas sólo subordinados a la Ca-
beza que es Cristo.

Sexo y dinero son pecados obvios en los que grandes 
han caído.

¿Pero quién podría señalar a uno, que por codiciar 
el poder haya sido siquiera amonestado? ¿Roma a los 
Católicos? ¿La Meca a los Musulmanes?

¿Y a los líderes evangélicos latinoamericanos?
Esta nueva manera de "gobernar" el Reino surge de 

teóricos modernos.
A estos gurús no se les cuestiona, pero sí, bajo éstos 

y otros pocos mega-líderes, se extienden redes apos-
tólicas de poder muy humano, subordinados en ama-
siato adúltero con intereses orientados a organizacio-
nes públicamente conocidas, y quienes dirigen política 
y económicamente al llamado "Nuevo Orden Mundial".

Estos maestros del multi-nivel no plantan iglesias; 
seducen y subordinan congregaciones para lucrar me-
diante el tráfico de influencias.

¿Es que acaso nadie sabe para quién trabajan los Mo-
dernos Constantitos, corruptos y corruptores?

Y es que aunque suene anecdótico, no lo es; ubique-
mos y dimensionemos. A Jesús le fueron necesarios 12 
apóstoles, o plantadores, para conquistar al mundo.

En mi pueblo, Ciudad Acuña, Coahuila, con menos de 
200 mil habitantes repartidos en al menos 350 iglesias, 
es una Ciudad donde el titulo “Apóstol” no se le daba 

a ningún ministro de culto en la Ciudad hace 10 años; 
hoy han aparecido al menos cinco de ellos.

El Evangelio, en este periodo, creció del 8 al 14 por 
ciento, pero no gracias a alguna mega-iglesia, sino al 
trabajo de congregaciones que oscilan entre las 60 a 
100 almas cada domingo.

Si acaso entre las que cuentan con Apóstol, sólo una 
supera la asistencia de 800 personas, y otra las 1000 
almas cada domingo (Los datos a disposición, fuente 
INEGI).

Si no es el número de congregantes, ni el número de 
iglesias bajo cobertura, o que ellos mismos plantan… 
¿en qué consistirá su apostolado?

Afirman no haberse auto-denominado tales, sino que 
el mismo Jesús los ungió.

Lo notable es que siendo Jesús mismo su Cabeza, en-
tre ellos no logran ponerse de acuerdo para conquistar 
su Ciudad.

Incluso hay quien, entre ellos, afirma haber recibido 
la revelación de haber sido llamado Apóstol de Após-
toles...

¿Qué sigue? ¿Vicario de Cristo? ¿Arcángel?
Afirman contar con dones proféticos y de sanidad es-

piritual al estilo chamán; reclaman para sí, sujeción, 
pero sus congregantes desconocen el nombre de a 

quien reporta su iluminado.
Históricamente, son las pequeñas congregaciones y 

sus pastores, que, a manera de células independien-
tes en su gobierno local, sostienen el crecimiento del 
Evangelio.

Organizaciones tan grandes como así, operan, y sin 
problema.

Una nueva concepción que opera bajo la palabra ex-
tra-bíblica, la "interdependencia", propone un nuevo 
esquema que para términos prácticos trabaja en jerar-
quías del comercio de multi-nivel, y estructuras pira-
midales para una nueva casta de apóstoles y profetas.

En la relación Iglesia-Estado, la postura cristiana se 
resume en la frase de Jesús: “Al  César lo que es del 
César, y a Dios lo que es de Dios”.

La verdadera Iglesia honra a la autoridad humana 
como instituida por Dios; por la mismísima razón, ante 
el exceso y la injusticia, la confronta.

Al no tener la Iglesia cristiana un gran sumo sacer-
dote humano, visible como en otras organizaciones re-
ligiosas, no es parte del botín político, ni está sujeto a 
agendas o intereses mezquinos y particulares.

Es y debe ser una luz sobre la mesa.
Si la sal no sala, para nada sirve, sino para ser echa-

da a la Tierra.

Manolo Díaz de León es Lic. en Ciencias de la Comunicación, locutor, caricaturista editorial, orador y motivador. Además, fundador y promotor de varios medios radiofónicos cristianos 
en la banda de AM y FM. También es investigador en desarrollo organizacional, sociología y demografía evangélica de México.

MÁS INFORMACIÓN
E-MAIL: diazdeleon70@hotmail.com

AGRADECEMOS A RIGOBERTO CASTRO (castromiranda@hotmail.com), DIRECTOR DE LA AGENCIA DE NOTICIAS Kairos ACN, POR HABERNOS ENVIADO EL ARTÍCULO DE 

MANOLO DÍAZ DE LEÓN.
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¿Estás escribiendo
algún documento,

o libro, 
Y no tienes quien te 

lo edite,
desde la perspectiva

de la gramática,
sintaxis
y estilo?

CONTÁCTANOS
Queremos Servirte

JOSÉ MARTÍNEZ
Editor

EDITOR 
DE LIBROS

jomar_alva@hotmail.com
jose.martinez1958@yahoo.com.mx

MONTERREY, Nuevo León, MÉXICO

Realizan 
en Cuba
campaña 
histórica
CUBA.- Unas 10 mil personas asis-
tieron a la primera campaña evan-
gelística al aire libre en Cuba, desde 
1950.

El evento se llevó a cabo por los 
hermanos de la iglesia Bright Hope 
International, en plaza pública de 
Santa Lucía, a finales del mes pa-
sado.

Es un desarrollo poco probable 
en una nación comunista, especial-
mente con la ofensiva gubernamen-
tal contra las iglesias evangélicas.

Por improbable que parezca, la 
manifestación encaja perfectamen-
te con los informes de una reacti-
vación imposible que se ha estado 
construyendo desde hace casi 15 
años.

El presidente de Bright Hope, y 
CEO, de C.H. Dyer, dice que cien-
tos de personas salieron a recibir a 
Cristo en la campaña.

Al día siguiente, escribe, "La gen-
te trajo a sus ídolos, y los desme-
nuzó para mostrar su nueva vida en 
Cristo".

En un país que se retuerce en la 
agonía de la incertidumbre econó-
mica, Dyer dice que la respuesta 
fue un estímulo oportuno para los 
obreros cristianos.

"Cuba ha estado bajo presión, y 
la opresión Mateo 16:18 viene a la 
mente…Sobre esta roca edificaré mi 
Iglesia, y las puertas del infierno no 
prevalecerán contra ella".

Cuando Bright Hope comenzó a 
servir en Cuba, hace más de una 
década, menos del 1 por ciento de 
la isla tenía una presencia evangé-
lica.

Sin embargo, en el otoño de 2011, 
fue de un 91 por ciento. Hoy en día, 
con la ayuda de la Bright Hope, hay 
una red de pastores en el lugar, que 
apoya a los plantadores de iglesias 
y formación en liderazgo.

Bright Hope ha ayudado a la re-
construcción de iglesias, proporcio-
nan cientos de bicicletas para los 
pastores, y el apoyo de talleres de 
capacitación para pastor y en evan-
gelización.

Estos programas integrales han 
creado una base sólida desde la 
cual se encuentra la Iglesia a punto 
de estallar, cuando Cuba se abre.

FUENTE
http://www.fuerzalatinacristiana.com/index.
php?option=com_content&view=article&id=33
77&Itemid=12

BUFFETE DE RELIGIONES SE EXPANDE

Nace Ciencia Feliz
Una religión originada en Japón está consiguiendo un buen número de adep-
tos, y conversos en Uganda, en una campaña que ha atraído la atención de 
clérigos cristianos ofendidos por sus creencias.

Ciencia Feliz se anuncia como una religión universal, con el objetivo de 
enseñar “la verdad sobre la vida, el mundo y nosotros mismos”.

La religión sostiene que su misión es crear un mundo lleno de amor, paz, 
armonía y prosperidad.

El éxito de esa disciplina, en Uganda, fue notorio a fines del mes pasado, 
durante una disertación 
ofrecida por su fundador, 
un japonés, en su primera 
visita a África.

Autobuses decorados 
con la imagen de Ryuho 
Okawa, fundador del mo-
vimiento, transportaron a 
personas de toda Uganda 
para escuchar su mensaje 
en el estadio nacional, pro-
vocando embotellamientos 
de tránsito, y disgustando 
a los atletas que habían 
planeado usar el estadio 
para las pruebas olímpicas.

Los dirigentes de Ciencia 
Feliz no saben con precisión 
cuántos conversos han ga-
nado desde que llegaron a 
Uganda en 2008, pero afirmaron que la mayoría de las 10 mil personas que 
asistieron a la disertación de Okawa eran creyentes.

La población de Uganda, una de las más jóvenes del mundo, es mayor-
mente cristiana, y Ciencia Feliz pretende usar esta nación como una plata-
forma hacia el resto del continente.

Pero la visibilidad del grupo, gracias a su obra misionera y a sus frecuentes 
presentaciones en la televisión nacional, han suscitado escrutinio.

Algunos clérigos cristianos han pasado a la ofensiva, y objetan sobre todo 
un dogma de Ciencia Feliz, de que Okawa, ex-corredor de bolsa de 55 años, 
quien creó la religión en 1986, es también la deidad. 

FUENTE
http://www.fuerzalatinacristiana.com/index.php?option=com_content&view=article&id=3366&Itemid=12

Autobuses decorados con la imagen de Ryuho Okawa, fundador 
del movimiento, transportaron a personas de toda Uganda, para 
escuchar su mensaje en el estadio nacional.
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VERANO: Señal de vida
Por JUAN HERNÁNDEZ CORTÉS
 
El verano es la estación del año, en el hemisferio nor-
te, que empieza en el solsticio de verano el 21 de junio 
y termina en el equinoccio de otoño el 23 de septiem-
bre.

También se le llama “Estación del Estío”, porque los 
rayos solares llegan verticalmente a esta parte de la 
Tierra, y que, por el solsticio, significa “sol quieto”, 
producido por la inclinación de la Tierra y su trasla-
ción alrededor del Sol, siendo el tiempo más caluroso, 
movimiento que se efectúa año con año.

Como todo lo que es, el verano fue creado por Dios… 
“Entonces dijo Dios: Haya lumbreras en la expansión 
de los cielos para separar el día de la noche, y sean 
para señales y para estaciones y para días y para 
años…”1

En el verano, el amor y la misericordia de Dios se 
manifiestan con las lluvias, para contrarrestar la se-
quía y el calor, para que los granos germinen y la flora 
se reproduzca; tiempo que campesinos y hortelanos 
sencillos aprovechan para cultivar sus granos y fru-
tos, por no tener acceso a sistemas de riego.

Por el estío, se da descanso a estudiantes y maes-
tros, quienes, sean adultos, jóvenes o niños, la espe-
ran con ansia, por las vacaciones que disfrutan.

El verano es señal de vida; se dice que en este tiem-
po, por naturaleza, las energías se activan, las emo-
ciones internas fluyen con más facilidad, por lo que 
todos se vuelven más comunicativos y alegres; tam-
bién el amor y la compasión se patentizan.

La Biblia habla del verano como tal, pero Jesús lo 
usó como ejemplo para profetizar acontecimientos y 
señales que sucederán antes de su Segunda Venida 
en gloria, al decir: "Entonces verán al Hijo del hombre 

que viene en una nube con poder y gran gloria. Cuando 
estas cosas empiecen a suceder, levántense y alcen la 
cabeza, porque se acerca su redención”. Jesús les dijo 
también una parábola: "Miren la higuera y todos los 
árboles. Cuando ya brotan las hojas, al verlo, ustedes 
mismos saben que el verano ya está cerca. Asimismo, 
ustedes, cuando vean que suceden estas cosas, sepan 
que el reino de Dios está cerca”2.

Muchos de los acontecimientos profetizados ya se 
ven, y lo que antes era profecía, ahora es noticia; las 
cosas que Jesús dio como señales, y anticipó para su 
venida, se están cumpliendo, y prácticamente el esce-
nario ya está puesto.

Jesús dijo: "Entonces aparecerá en el cielo la señal 
del Hijo del Hombre; y todas las tribus de la tierra ha-
rán duelo, y verán al Hijo del hombre que viene sobre 
las nubes del cielo con poder y gran gloria”3.

Viendo y viviendo lo que sucede, hay que hacer lo 
que escribió Pablo: “Absténganse de toda forma (apa-
riencia) de mal. Y que el mismo Dios de paz los santi-
fique por completo; y que todo su ser, espíritu, alma 
y cuerpo, sea preservado irreprensible para la venida 
de nuestro Señor Jesucristo”4.

Como para el verano de la Tierra el agricultor tie-
ne que raer, desarraigar y quemar la maleza para la 
siembra de sus granos, así será para la venida del 
Señor: Todo va a ser raído, desarraigado y quemado. 
Para recibir la nueva vida en Dios, la prometida vida 
de abundancia, el alimento espiritual eterno, el des-
canso pleno y definitivo; el establecimiento del reino 
milenial.

Se debe estar atento, vigilante y sobrio con los acon-
tecimientos, buscando ser fieles consigo mismos, con 
los demás y, por lo tanto, con Dios.

REFERENCIAS: 1)- Génesis 1:14. 2)- Lucas 21:27-31. 3)-Mateo 24:30. 4)-1 Tesalonicenses 
5:22-23*Textos de La Nueva Biblia Latinoamericana Hoy.

MÁS INFORMACIÓN *E-MAIL: juanychepita@gmail.com
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AGOSTO: MES DE LA BIBLIA

Libros vienen, libros van…
Unos viven una década de fama, 
obteniendo premios de todo tipo.
Otros, gracias a sus ventas, se 

traducen a cinco o 
seis idiomas.
Sin embargo, nin-

guno ha permane-
cido por los siglos 
de los siglos como 
la Biblia.
La Biblia, Las Sa-

gradas Escrituras, 
es eterna, como su 
divino Escritor.
A pesar de haber 

sufrido ataques 
desde su naci-
miento, este Libro 
se ha posisionado 
como el más ven-
dido, el más famo-
so, el más leído, el 
más defendido.
Es el Libro por ex-

celencia para mu-
chos creyentes en 
el Señor Jesús.
Por ser agosto, 

mes de la Biblia 
(en México y mu-
chos otros países 
del mundo), estas 
páginas de la re-
vista Centinela es-

tán dedicadas para saber un poco 
más de ese Libro.
Usted está invitado en esta aven-

tura…

Ninguno como él

AGOSTO: MES DE LA BIBLIA

“La Biblia del Oso” fue la primera que se tradujo al español.
Fue llamada así, porque en su portada tenía una osa, tratando de tum-
bar un panal de miel de un árbol.
(Datos proporcionados por DANIEL PUENTE LÓPEZ)

Por IVÁN LEXTER
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Tenía 13 años cuando llegó a sus manos un facsímil de La 
Biblia del Oso.

Emocionado por lo que veía, comenzó a reunir diferentes 
versiones, empezando así una larga carrera en la colec-
ción de biblias, que a la fecha suman más de 1,100, entre 
papiros, ostracas, escritos cuneiformes, pergaminos y un 
sinfín de escritos bíblicos.

El es Daniel Puente, que, emocionado, nos muestra una 
Biblia pequeñita, que fue traída del Perú, y según narra, es 
la Biblia completa más pequeña en el mercado.

También nos muestra una Biblia forrada con piel de leo-
pardo, en idioma africano.

Al sostener en sus manos un papiro de más de 400 años, 
nos damos cuenta de su pasión por las biblias.

Y nos llama la atención una Biblia que se puede leer bajo 

el agua, un reproductor con la Biblia que es solar y una 
Biblia que se ha reducido tanto, que se necesita un mi-
croscopio para poder leerla.

Le preguntamos a Daniel Puente cuál es la Biblia más 
antigua que posee.

“Es una de la imprenta de Planitini, de 1534, y está en 
latín”.

¿Y de sus biblias favoritas?
Emocionado nos responde: “Diego Thompson llegó a 

México en 1827, desembarcando por Veracruz; viajó a la 
Ciudad de México con 12 mulitas, cargando 24 cajas de 
biblias. Esta fue la primera vez que entró una Biblia en 
español a México. Tenemos una de ellas; esta es de mis 
favoritas”.

Coleccionista de biblias
DANIEL PUENTE LÓPEZ

“Esta ima-
gen es de 
mi padre 
Jesús Puen-
te Rodrí-
guez. Es la 
imagen que 
recuerdo 
desde que 
era niño: 
Mi papá y 
su Biblia. El 
me enseñó 
del temor de 
Dios y me 
enseñó el 
Camino”.
DANIEL 
PUENTE 
LÓPEZ

AGOSTO: MES DE LA BIBLIAAGOSTO: MES DE LA BIBLIA

L
a Biblia del Oso… Así se le conoce a 
la primera Biblia que se tradujo al 
español.

Esta fue obra de Casiodoro de Rei-
na, en el año de 1569. Fue llamada 
así, porque en su portada tenía una 
osa, tratando de tumbar un panal de 
miel de un árbol.

Y su compañero de monasterio, Cipriano de Va-
lera, en el año de 1602 revisó la traducción de 
Reina; por ende, le llamamos Biblia Reina-Valera.

Esta Biblia ha pasado por múltiples revisiones; 
la más importante es la de 1909, llamada por mu-
chos “Versión Antigua”, y la de 1960, que es la 
más usada por el pueblo evangélico.

En días pasados me llegó una Biblia para reparar, 
que me sorprendió mucho; la Biblia estaba destro-
zada.

“¿Qué pasó?”, le pregunte a su dueña.
“Es que el perrito trató de destruirla, y la mordió 

toda”, dijo la señora.
Qué habría pensado Casiodoro si hubiera estado 

presente en ese curioso descuido.
Y sí. La Biblia es el libro más vendido, más tra-

ducido con 2 mil 454 lenguas, pero también es el 
libro que más han querido destruir.

Reina y Valera tuvieron que huir del monasterio 
en España –de donde eran originarios-, persegui-
dos por La Inquisición.

Desgraciadamente, muchos no pudieron huir, y 
fueron quemados en la hoguera, como es el caso 
de Julián Hernández, llamado “Julianillo”, quien 
perdió la vida en manos de La Inquisición, por 
causa de la Biblia.

¿Sabes? Tenemos La Palabra.
¿No te parece emocionante que Dios la preserva-

ra tanto tiempo para que tú y yo podamos descu-
brir el pensamiento de Dios?

El Espíritu Santo inspiró a hombres, los cuales 
escribieron en el original Hebreo, Griego y Arameo 
lo que tenemos como la Biblia: Las 3´566.480 le-
tras, 773.693 palabras, 31.102 versículos, 1.189 

capítulos, y 66 libros.
Todo es inspirado por Dios y es útil.

LOS INICIOS
En los inicios, la Biblia se escribió en piedra. ¿Re-

cuerdas a Moisés? Después en barro, plata, oro, 
papiro, pergamino, y papel, como la tenemos hoy 
en día.

El primer libro en imprimirse, al ser inventada la 
imprenta, por Gutenberg, en 1455, fue la Biblia.

A más de 3 mil años que tenemos La Palabra, es 
actual.

Si pones en Google la palabra “biblia”, arroja 
76,200,200 datos, y si tecleas “bible”, te dará 453 
millones; esto es actual, es Internet.

La hierba se seca, pero La Palabra permanece 
para siempre.

Existen otras traducciones, como la Nueva Ver-
sión Internacional, Biblia de las Américas, Dios 
Habla Hoy, Nueva Traducción Viviente, etc. Pero la 
Reina-Valera sigue siendo “La Reina de las Biblias”.

Hay biblias con referencias, como la Thompson, 
Scofield. De estudio, como la Ryrie, MaCartur; son 
biblias Reina-Valera 1960.

Hay para la mujer, para el pastor, juvenil, XV 
Años, boda, etc.

El costo es de lo más variado, porque se pueden 
conseguir biblias gratis con Los Gedeones; hasta 
biblias de mil pesos, con piel de lagarto.

Y se pueden encontrar biblias en e-Bay, por la 
cantidad de 2,250,000 pesos; así de preciosa es 
la Biblia.

Puede ser gratis, o puede costar millones de pe-
sos.

¿Y tú tienes una Biblia?  ¿La lees? ¿La practicas? 
¿La compartes? ¿La cuidas?

Recuerda que en ella encuentras el plan que tiene 
Dios para ti. Su Palabra es accesible para todos, y 
hoy más que nunca tenemos también su Palabra.

MÁS INFORMACIÓN

E-mail: santabiblia@hotmail.com

Sobresale 
su perseverancia

Por DANIEL PUENTE LÓPEZ
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AGOSTO: MES DE LA BIBLIAAGOSTO: MES DE LA BIBLIA

¿Por qué y para qué 
“el mes de agosto”?
En 1918, los misioneros y pastores en México instituyeron 
el último domingo de agosto como el día de la Biblia, con 
el propósito de motivar a los cristianos a valorar su dispo-
nibilidad, promover su lectura y difusión, y colaborar con 
recursos para que llegue a más personas.

Es por eso que, décadas después, se extendió, en todo 
México, esta iniciativa, para usar todo el mes de agosto 
como “el mes de la Biblia”.

En otros países (en la mayoría de Centro y Sudamérica), 
esta promoción se lleva a cabo en septiembre, pero en 
México, es en agosto.

FUENTE
http://labibliaweb.com/sin-categorizar/11332-en-mexico-agosto-es-el-mes-de-la-biblia.html

http://labibliaweb.com/revista-la-biblia-en-las-americas/la-biblia-en-las-americas/2707-un-

mes-para-la-biblia.html

Frases célebres
Biblia, libro mío, libro en cualquier tiempo y en cualquier hora; bueno y amigo para el corazón, fuerte, pode-

roso compañero. Tu desnudez asusta a los hipócritas y tu pureza es odiosa a los libertinos.
Gabriela Mistral

Poetisa, diplomática y pedagoga chilena

El primero y casi el único libro que merece atención universal es la Biblia. Hablo como un hombre de mun-
do... Y te aconsejo: Escudriña Las Escrituras. 

John Quincy Adams
Sexto Presidente de Estados Unidos

Es imposible gobernar correctamente el mundo sin La Palabra de Dios.
George Washington

Primer Presidente de Estados Unidos

El Nuevo Testamento es el mejor libro que el mundo ha conocido, o conocerá.
Charles John Huffan Dickens

Famoso novelista inglés

La Biblia es un libro que hace aparecer a todos los demás, en mi opinión, como de menor importancia; en 
todas mis perplejidades y ansiedades, nunca ha dejado de ofrecerme luz y fuerza.

Robert Edward Lee
General estadounidense

La existencia de la Biblia como un libro para el pueblo, es el mayor beneficio que ha experimentado la raza 
humana.

Immanuel Kant
Filósofo alemán

No hay filosofía más sublime que la conocida con el nombre de Sagrada Escritura.
Isaac Newton

Filósofo, inventor, alquimista y matemático inglés

Siempre he dicho y diré que el estudio de la Biblia hará mejores ciudadanos, mejores padres y mejores es-
posos.

Thomás Jefferson
Tercer Presidente de Estados Unidos

Confiamos plenamente en La Roca inamovible de Las Sagradas Escrituras.
Winston Churchill

Líder Mundial

Considero que La Palabra de Dios es la filosofía más sublime. Encuentro en ella más evidencias de autentici-
dad que en ninguna obra del mundo”.     

Sir Isaac Newton
Científico

FUENTE
http://segos.blogspot.mx/2009/08/curiosidades-y-citas-biblicas_5749.html

Escritor Ramiro Delgadillo

Este gran libro... es el mejor 
regalo que Dios ha dado a los 
hombres. Si no fuera por él, no 
podríamos distinguir el bien del 
mal.
Abraham Lincoln
Décimo sexto Presidente de Estados 
Unidos

¿QUIERES 
OPINAR SOBRE 
ESTE TEMA 

DE LA BIBLIA?
E-mail: 

jomar_alva@hotmail.com

@R_Centinela     

 Nelly Centinela 
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H
ace unos cuantos años, en Guate-
mala se introdujo la Nueva Versión 
Internacional (NVI), publicada por 
la Sociedad Bíblica Internacional.
Pude adquirir una copia del Nuevo 
Testamento, donde leí cómo esta 
Biblia era el “principio de una nue-
va tradición” (énfasis de ellos).

Al estudiarla, pude comprender el porqué de tal 
declaración… ¡ya que es una nueva tradición, pero 
en contra de la Biblia tradicional!

Querido lector, tanta indignación me dio al ver 
cuántas palabras habían sido omitidas o cambia-
das, que realmente lamenté que hubiese llegado a 
nuestro país este grupo de mercaderes falsos que 
corrompen La Palabra de Dios (II Corintios 2:17).

En mi afán de ayudar al pueblo de Dios, a enten-
der mejor el asunto, quiero ofrecerles este breve 
análisis, y dar las razones más obvias de porqué 
las iglesias bíblicas no deben usar, apoyar o re-
comendar dicha Nueva perVersión Internacional 
(NVI).

PRIMERA. Porque su texto subyacente Hebreo/
Griego proviene de la crítica textual de Westcott 
y Hort.
Se ha dicho que existe una trinidad textual satá-
nica compuesta de tres documentos exabruptos: 
El texto Alejandrino, el texto Sinaítico y el texto 
Vaticano.

Estos tres forman lo que se llama hoy “El Apara-
to Crítico Textual”.

Dicho aparato crítico pretende re-emplazar el 
Texto Recibido, que es el texto Griego subyacente 
de las biblias de la Reforma, que fueron usadas 

por todos los reformistas fieles a las verdades bí-
blicas.

La “nueva tradición” en biblias atenta contra 
ellas; con su filosofía de traducir “el significado” 
o “el mensaje”, pero no literalmente las palabras.

En el libro titulado The Story of the New Inter-
national Version (“La Historia de la Nueva Versión 
Internacional”), publicada por la New York Inter-
national Bible Society, en 1978, los editores de-
claran en las páginas 12 y siguientes, que su meta 
era la de “producir una nueva traducción que se 
apegaría a los textos originales más fieles”.

Sin embargo, esto es confuso, dado el hecho que 
no existen “los originales”.

Lo que en realidad quieren decir es que ellos han 
encontrado o producido dichos “originales”, lo cual 
es totalmente falso.

Además, ellos mismos, los de la NVI, declaran 
que su texto subyacente es “ecléctico”; es decir, 
que proviene de la trinidad textual mencionada, 
y de una cantidad de fuentes, incluyendo los ro-
llos del mar Muerto, el Pentateuco Samaritano, la 
Septuaginta y otras fuentes no tradicionales.

Aparte de esto, consultaron biblias corruptas, 
como la Revised Standard (Ojo: Hecha por el Con-
sejo Mundial de Iglesias), la New American Stan-
dard, la New English, la Biblia de Jerusalem (Ojo: 
Católica), entre otras.

Su comité fue integrado por teólogos pertene-
cientes a universidades e instituciones anti-fun-
damentalistas.

Sus dueños incluyen a individuos como el mag-
nate de los Medios de la Comunicación, el em-
presario Rupert Murdoch, quien sostiene los dere-
chos exclusivos de la impresión de la NVI, quien a 

su vez es dueño de la casa Zondervan y Editorial 
Vida.

Murdoch, que fue declarado, juntamente con su 
esposa, un “caballero de la orden de San Grego-
rio”, por su “carácter impecable”, por la iglesia Ca-
tólica, es enemigo feroz de la Biblia Rey Jaime, y 
de los evangélicos fundamentalistas o conserva-
dores bíblicos.

Su firma de publicidad imprime literatura secu-
lar, y hasta pornográfica.

Recientemente donó 10 millones de dólares ame-
ricanos para la edificación de una catedral Roma-
no Católica en Los Ángeles (Vea Chick-Battle Cry).

¿Será esta la razón por la cual traduce Santiago 
5:16 como “confiésense unos a otros sus peca-
dos”, lo cual apoya el dogma católico?

A Murdoch se le ha catalogado como “scum” 
(Vulgar /Significa, “lo más vil”), por la prensa nor-
teamericana, por su política sucia en la adquisición 
de Medios de Comunicación.

Murdoch, quien es dueño 
de cantidad de matutinos, 
es además dueño de Fox 
Televisión, que tiene pro-
gramas sumamente ofensi-
vos al creyente, como lo son 
Los Simpson, Buffy-la Casa-
Vampiros, los Expedientes 
“X”, etc.

Regresando al texto sub-
yacente crítico de la NVI, 
sabemos que sus mayores 
promotores, los obispos anglicanos apóstatas, el 
señor Brooke Foss Westcott y Fenton John Anthony 
Hort, pertenecieron al ocultismo, y regularmente 
asistían a los extraños cultos teosóficos de Elena 
Blavatsky, en Londres, a finales del siglo XIX.

De hecho, la NVI dice, en Isaías 14:12, que el 
que cayó del Cielo por su rebelión fue ellucero de 
la mañana –uno de los nombres de nuestro Señor 
Jesucristo, según II Pedro 1:19.

¡La NVI confunde a Lucifer con Cristo! ¡Quiere 
decir que la NVI se basa en textos influenciados 
por ocultistas de la Nueva Era!

SEGUNDA. Porque la NVI contó con la participa-
ción editorial de Virginia Ramey Mollenkott, una 
mujer declarada lesbiana, quien a su vez le decla-
ró la guerra a los cristianos fundamentalistas.

En su libro titulado Sensuous Spirituality (“Espi-
ritualidad Sensual”), Mollenkott declara que, “mi 
lesbianismo siempre ha sido parte de mí”.

De hecho, el Comité Revisor de la NVI hasta pro-
dujo una edición de la NVI para promover la igual-

dad género-sexual entre hombres y mujeres, y 
terminar con la idea de que Dios odia a los homo-
sexuales, al tergiversar palabras ofensivas como 
“sodomitas” o “afeminados”.

Compare I Corintios 6:9, donde la NVI usa la fra-
se “homosexualidad”, en lugar de “afeminados” o 
“sodomitas”, para decir que “Dios solamente con-
denó los actos criminales de los heterosexuales, 
pero no el homosexualismo en sí.

En Deuteronomio 23:17, I Reyes 15:12, 22:46 
y II Reyes 23:7, la frase “prostitutas del templo”, 
son usadas en lugar de “sodomitas”.

O sea, que la NVI es la “Biblia preferida de los 
homosexuales”.

Además de esto, el Comité decidió producir otra 
edición de la NVI, dedicada a igualar los géneros, 
al eliminar palabras “machistas” como “hijo del 
hombre” (Salmos 8:4; Hebreos 2:6), para que se 
lea “ser humano”.

En Daniel 7:13, la NVI 
cambió la frase “hijo del 
hombre” a, “con aspecto 
humano”.

Este pasaje es uno que nos 
habla de la deidad de Cristo 
como el Anciano de Días.

En Hechos 1:21, la NVI 
sugiere que también las 
mujeres pudieron haber 
sido consideradas para ser 
“apóstolas”, al sustituir la 
palabra “hombres” con “uno 

de los que”.

TERCERA. Porque la NVI ataca las doctrinas car-
dinales, como la deidad de Cristo, la salvación por 
fe, la inspiración verbal de Las Escrituras, y de-
más.

De hecho, el Sr. Edwin Palmer, miembro del Co-
mité Ejecutivo de la NVI, en su libro titulado The 
Holy Spirit (“El Espíritu Santo”), dijo que “nuestra 
versión contrarresta el gran error que prevalece 
tanto en las iglesias protestantes ortodoxas, con-
sistente en que la salvación es solamente por la 
fe, y en que para ir al Cielo solamente hay que 
creer en Cristo” (The Holy Spirit, Grand Rapids, 
Michigan, Baker Book House, 1974, p. 83).

Agrega Palmer más adelante que “pocos pasajes 
demuestran clara y decisivamente que Jesús es 
Dios”.

Con qué razón han excluido de Las Sagradas pá-
ginas esa gran frase que habla de la Trinidad (es 
decir, I Juan 5:7), donde leemos al final que los 
tres “son Uno”.

Polémica 
perVERSIÓN

de la NVI
Por CARLOS DONATE

Compare I Corintios 6:9, donde 
la NVI usa la frase “homosexuali-
dad”, en lugar de “afeminados” o 
“sodomitas”, para decir que “Dios 
solamente condenó los actos crimi-
nales de los heterosexuales, pero no 
el homosexualismo en sí.
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ALGUNOS EJEMPLOS 
DE LA MUTILACIÓN TEXTUAL
DE LA NUEVA VERSIÓN 
INTERNACIONAL (NVI)
1. La NVI debilita la doctrina de la deidad de Cris-
to al cambiar la frase “Hijo de Dios” a “Hijo del 
Hombre”, en Juan 9:35, ya que esa frase es clave 
para defender esa doctrina.
2. La NVI omite totalmente Hechos 8:37, donde 
leemos… “Y Felipe dijo: Si crees de todo corazón, 
bien puedes. Y respondió él, y dijo: Yo creo que 
Jesucristo es el Hijo de Dios”.
3. La NVI omite la palabra “Dios”, por la palabra 
genérica “Él”, en I Timoteo 3:16, debilitando así la 
doctrina de la deidad de Cristo, y uno de los pasa-
jes más fuertes en defensa de la Santa Trinidad.
4. La NVI omite a “Dios” en Apocalipsis 20:12, que 
es un pasaje que nos enseña que Jesús es Dios, 
ya que es Él quien está sentado sobre el trono.
5. La NVI omite totalmente Marcos 15:28, donde 
La Escritura declara que Cristo fue contado entre 
los transgresores, en cumplimiento a una profecía 
del Antiguo Testamento, en Isaías 53:12. Es decir, 
que la NVI niega este hecho.
6. La NVI elimina la frase “por nosotros”, en I 
Corintios 5:7, negando así la doctrina de la obra 
redentora sustitutiva por “nosotros”. 
7. La NVI niega la doctrina de la Sangre de Cristo, 
al eliminar “por su sangre”, en Colosenses 1:14.
8. La NVI elimina la frase “por sí mismo”, en He-
breos 1:3, debilitando la doctrina de la salvación 
de Cristo.
9. La NVI debilita la doctrina del sacrificio expia-
torio, al omitir la frase “por nosotros”, en I Pedro 
4:1.
10. La NVI declara en una nota, en Marcos 16:9-
20, que estos pasajes que relatan la resurrección 
de Cristo no aparecen “en los originales”. Este tipo 
de anotaciones pone en tela de juicio éste y mu-
chos otros pasajes de La Sagrada Escritura.
11. La NVI debilita la doctrina de la resurrección, 
al omitir “le levantaría”, en Hechos 2:30.
12. La NVI cambió la frase “pruebas infalibles” 
por “pruebas convincentes”, en Hechos 1:3.
13. La NVI llama a José, el “padre” de Jesús, en 
Lucas 2:33.
14. La NVI vuelve a llamar a José, el padre de 
Jesús, en Lucas 2:43.
15. La NVI debilita y niega la encarnación de Je-
sucristo en I Juan 4:3, al usar “reconocer”, en vez 
de “confesar”.
16. La NVI, en inglés, niega que Jesús es el “Uni-
génito”, al omitir esta palabra en Juan 1:14,18; 
3:16,18 y I Juan 4:9.
17. La NVI debilita o niega el señorío de Cristo al 
omitir la palabra “Señor”, en los siguientes versos: 
Mateo 13:51; Marcos 9:24; 11:40; Lucas 23:42; 
Hechos 9:6; I Corintios 15:47; II Corintios 4:10; 
Gálatas 6:17; Efesios 3:14; Colosenses 1:2; II Ti-
moteo 4:1 y Tito 1:4, entre otros.
18. La NVI debilita la doctrina de la resurrección, 
al omitir la frase “porque yo voy al Padre”, en Juan 
16:16.
19. La NVI omite la frase “el principio y el fin”, en 

Apocalipsis 1:8, debilitando la eternidad de Cristo.
20. La NVI omite la frase “Yo soy el Alfa y el Ome-
ga”, en Apocalipsis 1:11.
21. La NVI omite la frase “al que vive por siempre 
jamás”, en Apocalipsis 5:14, cuando las cuatro 
bestias y los 24 ancianos se postraron y adoraron.
22. La NVI niega la Segunda Venida de Cristo, al 
omitir la frase “y que has de venir”, en Apocalipsis 
11:17.
23. La NVI vuelve a negar la Segunda Venida, en 
Mateo 25:13, al omitir la frase “en la cual el Hijo 
del hombre ha de venir”.
24. La NVI omite por completo Mateo 18:11, de-
bilitando la doctrina de la salvación.
25. La NVI omite la frase “en mí” (hablando de 
creer en Jesús), en Juan 6:47, dando a entender 
que solamente se hace necesario “creer”. ¿Pero 
en qué o quién?
26. La NVI omite la frase “de los que son salvos”, 
de Apocalipsis 21:24. Esto debilita la doctrina de 
la salvación, y da lugar a una interpretación uni-
versalista de la salvación. 
27. La NVI omite la frase “de cierto que será más 
tolerable para Sodoma y Gomorra en el día del 
juicio, que de aquella ciudad”, que refleja la in-
fluencia de Virginia Mollenkott, quien es lesbiana, 
y quien además formó parte del grupo consultor 
de estilistas para esta versión.
28. La NVI omite la frase “donde el gusano no 
muere”, en Marcos 9:44, y el 46 está totalmente 
omitido.
29. La NVI omite la frase “no perezca”, de Juan 
3:15, debilitando la doctrina del infierno.
30. La NVI omite la palabra “eternalmente”, en II 
Pedro 2:17, debilitando así la doctrina del eterno 
castigo de los incrédulos.

Carlos Donate 
(quien autorizó vía 
e-mail, a la revista 
Centinela, la publi-
cación de este ar-
tículo)  es pastor y 
misionero bautista 
fundamental, in-
dependiente, y ga-
nador de almas en 
Guatemala. Tiene 
una iglesia crecien-
te con varios minis-

terios, incluyendo el 
de autobús, y un instituto bíblico. En adición 
a su ministerio de levantar iglesias y ganar 
almas, el hermano Donate ha invertido lite-
ralmente cientos de horas, estudiando e in-
vestigando la historia de la Biblia hispana, 
cotejando y comparando textos en español. 
Actualmente es miembro del directorio de la 
Alianza Latinoamericana de Iglesias Cristia-
nas (ALADIC).

FUENTE
http://diarioevangelicoberea.wordpress.com/2008/11/23/cuidado-con-la-biblia-nueva-ver-
sion-internacional-nvi/

AGOSTO: MES DE LA BIBLIA

Curiosidades…
*La palabra “biblia” significa conjunto de libros.
*La Biblia tiene 66 libros.
*La Biblia se divide en dos partes: Antiguo Testamento y Nuevo Testamento.
*El Antiguo Testamento tiene 39 libros.
*El Nuevo Testamento, 27.
*Los libros del Antiguo Testamentos se dividen en Pentateuco, Libros Históricos, 
Libros Poéticos, Profetas Mayores y Profetas Menores.
*Los libros del Nuevo Testamento se dividen en los Evangelios, Libro Histórico, 
Epístolas Paulinas, Epístolas Generales y un libro Profético
*La Biblia tiene 1,189 capítulos en total.
*El Antiguo Testamento tiene 929 capítulos.
*El Nuevo Testamento tiene 260 capítulos.
*El libro del Profeta Isaías tiene tantos capítulos como 
libros tiene la Biblia; es decir, 66.
*Salmos es el libro con más capítulos; tiene 150.
*El libro más corto del Nuevo Testamento es III Juan, 
con 1,240 letras.
*El capítulo más largo de la Biblia es el Salmo 119, el 
cual tiene 176 versículos.
*El versículo más largo es Esther 8:9.
*El versículo más corto es Éxodo 20:13.
*La Biblia fue dividida en capítulos en el siglo XIII 
(entre los años 1234 y 1242), por el teólogo Stephen-
Langhton, entonces Obispo de Canterbury, en Inglaterra.
*La división del Antiguo Testamento en versículos fue establecida por estudiosos 
judíos de Las Escrituras, llamados “masoretas”. Con hábitos monásticos y ascéti-
cos, los masoretas dedicaban sus vidas a la recitación y la copia de Las Escrituras, 
así como a la formulación de la gramática hebraica y las técnicas didácticas de la 
enseñanza del texto bíblico. Fueron ellos los primeros que –entre los siglos IX y 
X– dividieron el texto hebraico (del Antiguo Testamento) en versículos.
*En los libros de Ester, Cantares y Abdías no se menciona la palabra “Dios”.
*Casi todos los libros del Nuevo Testamento terminan con la palabra “amén”. Las 
excepciones son: Hechos, Santiago y III Juan.
*En una ocasión, el Profeta Isaías recibió la orden de andar desnudo y descalzo 
por tres años (Isaías20:6).
*¿Qué autor contribuyó con más libros para el Nuevo Testamento? El Apóstol Pa-
blo, quien escribió 14 libros; más de la mitad.
*¿Cuándo se imprimió la Biblia? Fue impresa en 1454 d.C., por Johannes Guten-
berg, quien inventó los tipos, que luego convirtieron la imprenta.
*El único hombre que murió dos veces fue Lázaro (Juan 11:1-44).

FUENTE
http://gaby-myblueroom.blogspot.mx/2006/08/agosto-mes-de-la-biblia.html

http://segos.blogspot.mx/2009/08/curiosidades-y-citas-biblicas_5749.html
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ENTRE TODOS LOS LIBROS, ES...

El Rey
Leer libros es un gran hábito que no 
se pierde, pero se transforma.
Del papel al digital, y de los clásicos 
de la Literatura a los libros de auto-
ayuda, hay un mundo por recorrer.
Al respecto, el novelista estadouni-
dense James Chapman realizó una in-
vestigación internacional, elaborando 
la lista de los 10 libros impresos más 
vendidos durante este último medio 
siglo.
En el primer lugar se encuentra, de 
manera destacada la Biblia, que es, 
en esencia, el libro más vendido en la 
Historia de la humanidad.
No ha perdido este lugar en los últi-
mos 50 años, periodo en el que alcan-
zó las 3 mil 900 millones de copias
En el segundo lugar, y a considerable 

distancia, se encuentra "Mensajes del 
Trabajo", de Mao Tse-tung, con 820 
millones de copias. "El Libro Rojo ", 
como es conocido, es el "texto sagra-
do" del Partido Comunista chino.
“Harry Potter”, de J.K. Rowling, alcan-
zó 400 millones de copias, y se ubica 

en tercer lugar. Aunque hay que acla-
rar que este puesto lo consiguió su-
mando la venta de las siete novelas de 
la saga.
“El Señor de los Anillos”, de J.R.R. 
Tolkien, quedó en cuarto con 103 mi-
llones de copias.

“El Alquimista”, de Paulo Coelho, con 
65 millones de copias, se ubica quin-
to.
Le sigue “El Código Da Vinci”, de 
Dan Brown, con 57 millones de co-
pias.
En el séptimo lugar se encuentra la 
saga “Crepúsculo”, de Stephenie Me-
yer, con 43 millones.
“Lo que el Viento se Llevó”, de Marga-
ret Mitchell, con 33 millones.
“Piense y Hágase Rico”, de Napoleon 
Hill, con 30 millones.
“El Diario de Anna Frank”, con 27 mi-
llones, cierra el ranking.

FUENTE
http://www.cbn.com/mundocristiano/elmundo/2012/May/La-Biblia-el-libro-impreso-mas-
leido-los-ultimos-50-anos/



Es EU… Sodoma y Gomorra
El Evangelista Billy Graham, 
considerado uno los mejores 
predicadores, publicó un artí-
culo en el sitio web de la Aso-
ciación Billy Graham, donde 
comenta el actual escenario de 
la sociedad norteamericana.
Según él, las normas mora-

les de Estados Unidos están 
en franca decadencia, al mis-
mo tiempo, el pueblo eligió a 
la tecnología y al sexo como a 
sus falsos dioses.
Citando los abortos, practi-

cados legalmente en el país, 
dice: “Los estadounidenses 
están centrados en sí mismos, 
e indulgentes consigo mismos; 
son arrogantes, y no sienten 
vergüenza del pecado. Estos 
pecados son ahora emblemas 
de la vida americana”.
Graham, comparó a la so-

ciedad americana con las ciu-
dades bíblicas de Sodoma y 
Gomorra. El evangelista cita 
un pasaje de Ezequiel, donde 
describe el estilo de vida de las 
ciudades antiguas, que fueron 
posteriormente destruidas por 
Dios.
“He aquí que esta fue la mal-

dad de Sodoma tu hermana: 
Soberbia, saciedad de pan, y 

abundancia de ociosidad tu-
vieron ella y sus hijas; y no 
fortaleció la mano del afligido 
y del menesteroso” (Ezequiel 
16:49).
Graham citó una situación de 

unos ca-
pellanes 
c r i s t i a -
nos que 
trabajan 
en las co-
misarías 
de la Po-
licía del 
sur de 
EU, don-
de reci-
bieron la 
orden de 
no ha-
blar más 
que el 
nombre 
de Jesús.
“La sociedad estadounidense 

está tratando de evitar cual-
quier posibilidad de ofender a 
alguien. Simplemente no les 
importa ofender a Dios”, dice 
Graham.
Y añade: “Cuando estamos 

más lejos de Dios, más se sale 
de control el mundo”.

El evangelista revela que esto 
le duele en su corazón, pero él 
se acuerda de la misericordia 
de Dios, y que el Señor llama al 
arrepentimiento.
Esto sucedió cuando Jonás fue 

a Nínive y proclamó la adverten-
cia de Dios, y la gente escuchó y 
se arrepintió de sus errores.
“Creo que lo mismo podría su-

ceder en nuestro país”, dijo Gra-
ham.
 

Fuente: Traducido y adaptado por NoticiaCristiana.com de la Asociación Evangelística Billy 
Graham
http://www.fuerzalatinacristiana.com/index.php?option=com_content&view=article&id=35
06&Itemid=12

Llevan 50 años
sin oración
en las escuelas
Este pasado mes de junio, Estados Unidos 
cumplió 50 años sin permitir la oración en las 
escuelas.

Desde que la Corte Suprema declaró que la 
oración oficial en las escuelas era algo in-
constitucional, es prohibido elevar una plega-
ria a Dios en una escuela norteamericana.

El decreto fue firmado el 25 de junio de 
1962, marcando el primero de una serie de 
decisiones que hizo que se apartara la Iglesia 
del Estado.

Desde entonces, los funcionarios estatales 
ya no pueden hacer oraciones o promover la 
oración en las escuelas públicas.

La acusación provenía de unas familias que 
tenían hijos que estudiaban en las escue-
las públicas en New Hyde Park, Nueva York, 
afirmando que la oración voluntaria a “Dios 
Todopoderoso” contradecía sus creencias 
religiosas.

Grupos que se oponen a la oración en las 
escuelas rabínicas se unió a los padres, y fue 
a pedir la intervención del Estado y cancelar 
la obligación.

La oración que ha generado toda esta po-
lémica es porque dice: “Dios Todopoderoso, 
reconocemos nuestra dependencia de Ti, y 
le pedimos sus bendiciones sobre nosotros, 
sobre nuestros padres, nuestros maestros y 
nuestro país. Amén”.

Al igual ocurre en Brasil, ya que este tipo de 
problema divide incluso a los magistrados.

Un juez brasileño, llamado Hugo Black, dijo 
que “la unión del Gobierno con la religión 
tiende a destruir al Gobierno y a degradar la 
religión”.

Sin embargo el juez Potter Stewart no estu-
vo de acuerdo. Y dijo: “Yo creo que el negar 
el deseo de estos niños en edad escolar, a 
participar y recitar esta oración es negar la 
oportunidad de participar en la herencia espi-
ritual de nuestra nación”.

Un año después de que el tribunal, determi-
nó que la lectura de la Biblia en las escuelas 
era inconstitucional, con el tiempo el Libro 
Sagrado ha llegado a ser olvidado por las 
escuelas norteamericanas.

Hoy en día muchas decisiones similares se 
han tomado. Hay Estados donde está prohi-
bido orar incluso en las ceremonias de gra-
duación de Secundaria; también hay leyes en 
contra de la oración de estudiantes universi-
tarios antes de iniciar un juego del futbol.

FUENTE
http://www.noticiacristiana.com/sociedad/iglesiaestado/2012/06/ee-uu-cum-
ple-50-anos-sin-la-oracion-oficial-en-las-escuelas.html
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Ella era hija del director de un instituto bíblico…
Ella era hermosa…

Parecía la mujer ideal para que Mario se casara con ella…
Pero… Era todo un disfraz.

Y no es maravilla. Porque el mismo 
satanás se disfraza como ángel de luz. 
Así que, no es extraño si también sus 
ministros se disfrazan como ministros 
de justicia, cuyo fin será conforme a 
sus obras.     
 
                                                              II Corintios 11:14-15

“Intrigas
 Ministeriales”
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